

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 247/Martes 20 de diciembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [Un dolor de cabeza llamado drone](#). (Página 12).
- [Estados Unidos contra el mundo](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Reportan recibimiento de Raúl a delegación de la Santa Sede](#) NTX/EFE.
- [Inician reuniones comisiones de trabajo de la Asamblea Nacional](#) EFE.
- [Fortalecen Cuba y Venezuela cooperación bilateral](#) AFP/EFE.
- [Critica Obama vínculos de Venezuela con nuestro país e Irán](#) NTX/REU.
- [Alude a información en medios de la Isla del fallecimiento de Kim Jong Il](#) AFP.
- [Comienzan actividades integrantes de la “Brigada Nórdica”](#). XINHUA
- [Destacan entrada en vigor de política crediticia y otros servicios bancarios](#) NTX/XIN.
- [“Cuba ampliaría plan de arrendamiento de tierras ociosas”](#). REUTERS
- [Declaraciones de integrante de grupúsculo a corresponsales extranjeros](#) NOTIMEX.
- [Resalta representante de la UNICEF labor del Ballet Ligt Alfonso](#) EFE.
- [Llega a La Habana Ministro de Deportes de Mali](#) XINHUA.
- [Federación Internacional de Hockey anuncia la no participación de equipo cubano en preolímpico](#) EFE.
- [Grandes Ligas estudiará reclutamiento internacional de peloteros](#) AP.

DEL MUNDO

- [“Joven general se apresta a asumir el poder en Corea del Norte”](#). REUTERS
- [Se pronuncia la Casa Blanca tras la muerte del líder norcoreano](#) EFE.
- [Expertos no esperan nuevo impulso en conversaciones con la RPDC](#) DPA.
- [Insiste la OTAN en que continuará sus operaciones nocturnas en Afganistán](#) EFE.
- [Advierte la ONU a la Junta Militar egipcia que afronta procesamiento si no detiene la represión](#) EFE.
- [Miembro de Al Fatal ve avances en el proceso de diálogo con Hamas](#) EFE.
- [“Unos 5,100 millones de personas viven sin protección social en el mundo”](#). DPA
- [Aspectos del discurso de investidura de Mariano Rajoy](#) REUTERS.
- [Redujo España más del 23% la ayuda humanitaria en el 2010](#) EFE.
- [Analiza MERCOSUR una fórmula para el ingreso de Venezuela](#) EFE.
- [Dilma Rousseff se expresa a favor de impulsar industria nacional de defensa](#) AP.

El dron, o vehículo aéreo no tripulado (UAV, por sus siglas en inglés), se ha convertido en un dolor de cabeza para la Casa Blanca: el 4 de diciembre cayó en territorio de Irán un RQ-170 Sentinel, el UAV de tecnología más avanzada, estrellado o derribado según fuentes estadounidenses, capturado según el gobierno iraní. Obama exige la devolución de la aeronave espía y Mahmud Ahmadinejad responde que Washington debe compensar a Teherán por la violación de su espacio aéreo y se propone instalar una demanda judicial. El Sentinel se internó 235 kilómetros en territorio iraní fronterizo con Afganistán.

La preocupación es sobre todo del Pentágono: se trata de la última joya en materia de UAV que fabrica Lockheed-Martin y expertos militares iraníes procuran arrancarle sus secretos, secretos que sin duda compartirían con Rusia y China. No está claro si podrán, depende del estado del avión. Irán lo ha mostrado en videoclips aparentemente intacto y esto ha desatado hipótesis: ¿Es una reconstrucción, fue interceptado con técnicas cibernéticas? En cualquier caso, confirma los operativos secretos que EE.UU. lleva a cabo, en compañía de Israel, para terminar con el programa nuclear iraní y alguna otra cosa además.

Eso otro fue manifestado claramente por el exvicepresidente Dick Cheney: “La respuesta correcta (de EE.UU.) hubiera sido proceder inmediatamente después de la caída (del UAV)” con una incursión terrestre o un bombardeo de la zona hasta destruir el aparato, sería “una operación sencilla” Pero esto desataría un conflicto de alcance imprevisible. El Pentágono prefiere, por ahora, la llamada guerra de baja intensidad que, entre otras cosas, habría causado la explosión en o cerca del complejo nuclear de Isfahan el 28 de noviembre pasado. Pese a los desmentidos de Teherán, las imágenes por satélite “confirmaron que la explosión se produjo en la planta de enriquecimiento de uranio” Según el Time Magazine, el atentado fue obra “del servicio de inteligencia exterior de Israel, el Mossad”

¿Cuánta información obtendría Irán del RQ-170 en su poder? Para Nick Brown, director del semanario Jane's International Defense Review, sus expertos podrían descubrir hasta qué punto el avión espía es detectable y averiguar algunos aspectos de su tecnología de vanguardia: “Todo es posible y teóricamente Irán podría copiar mucho de la plataforma básica... y compartir los datos con los países amigos, lo que le daría a Teherán un capital político importante”. Lo fundamental, sin embargo, es conocer la complicada ingeniería que hace volar al UAV.

Quienes vienen padeciendo intensamente, y desde 2004, el dolor de cabeza de los UAV, incluso hasta perderla, son –por ejemplo– los paquistaníes: estos artefactos manejados a control remoto, algunos desde el terreno, otros desde una base militar de Atlanta, pueden lanzar misiles aire-tierra sin daño alguno para ni uno solo de los militares estadounidenses. Produjeron ya centenares de víctimas, en particular en la región tribal de Pakistán lindante con Afganistán. Se dirigen contra presuntos talibán, pero el número de civiles que mueren nunca se registra con precisión. Un estudio de la New American Foundation estimó en febrero del 2010 que “el daño colateral”, es decir, el civil, era del 32 por ciento. Aunque así fuere, el gobierno Obama los emplea con más frecuencia que el de W. Bush y la cifra queda chica. Resulta curioso que nunca se utilizara un UAV contra Bin Laden, aunque la CIA tenía perfectamente detectado su lugar de residencia.

Leon Panetta, jefe del Pentágono, reiteró que el espionaje aéreo a Irán continuará “absolutamente” desde la base aérea afgana de Shindad y que EE.UU. mantendrá 40.000 efectivos a lo largo del Golfo Pérsico para enfrentar “cualquier amenaza potencial de Irán” .Como se advierte, no todos los boys vuelven a casa aunque se vayan de Irak.

Irán ha propinado algunos golpes al espionaje estadounidense en lo que va del año. El 21 de mayo, el Ministerio de Inteligencia detuvo a 30 personas que trabajan para la CIA y a otros 42 operativos de la Agencia vinculados con esa red. El 24 de noviembre fueron arrestados doce agentes de la CIA que operaban con el Mossad y se dedicaban a reunir información de las universidades y las instituciones científicas de investigación en materia de defensa, espacio aéreo y biotecnología.

El periódico local Teheran Times anunció la próxima apertura de una exposición de cuatro UAV de Israel y tres de EE.UU., incluido el Sentinel reciente, capturados en los últimos dos años, a la cual se invitaría a embajadores y periodistas extranjeros. Se dice que también se exhibirían algunos equipos tecnológicos de vanguardia fabricados en Irán. No parece que esta demostración de fuerza impresionará a la Casa Blanca. Los planes contra Irán vienen de W. Bush –y aun antes– y hay que respetar la tradición.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

19 de diciembre de 2011

MÉXICO

ESTADOS UNIDOS CONTRA EL MUNDO

Immanuel Wallerstein

Hubo un tiempo en que Estados Unidos tenía muchos amigos, o por lo menos seguidores relativamente obedientes. En los días que corren, parece que no tiene sino adversarios, de todas las coloraciones políticas. Es más, no parece estarle yendo muy bien en los encuentros con sus adversarios. Tomemos lo que ha estado ocurriendo en noviembre y la primera mitad de diciembre de 2011. Ha tenido confrontaciones con China, Pakistán, Arabia Saudita, Israel, Irán, Alemania y América Latina. No puede uno decir que haya llevado la mejor parte en estas controversias.

El mundo interpretó la presencia y los anuncios del presidente Barack Obama en Australia como un abierto desafío a China, pues le dijo al Parlamento australiano que Estados Unidos estaba decidido a "destinar los recursos necesarios para mantener nuestra fuerte presencia militar en esta región". Para este fin, Estados Unidos está enviando a 250 marines a una base aérea australiana en Darwin (y posiblemente aumente este número en el futuro a 2 mil 500 elementos).

Ésta es sólo una de tantas jugadas de despliegue militar semejante en la región. Así, conforme Estados Unidos se retira (o se ve forzado a retirarse) de Medio Oriente –por razones políticas y financieras– muestra sus músculos en la región Asia-Pacífico. ¿Es esto realmente creíble, en un momento en que hay una renuencia creciente del público estadounidense para involucrarse en el exterior y hay exigencias urgentes de que reduzca sus gastos, incluidos los gastos militares? Hasta ahora, la "respuesta" de China ha sido, virtualmente, no responder, como diciendo que el tiempo está del lado de China, aun en cuanto a sus relaciones con Estados Unidos, o tal vez, especialmente para sus relaciones con Estados Unidos.

Luego está Pakistán. Estados Unidos ha arrojado el guante. Pakistán debe cesar de proteger a sus movimientos islamitas. Debe dejar de socavar al gobierno de Karzai en Afganistán. Debe cesar de amenazar a India con acciones militares en Cachemira. ¿O qué? Ése es el problema. Aparentemente, según documentos filtrados, Estados Unidos pensaba que el último amigo que le quedaba en Pakistán, el actual presidente Asif Alí Zardari, podía correr al líder del ejército, el general Ashfaq Parvez Kayani. En respuesta, el general Kayani hizo arreglos para que el presidente Zardari fuera a Dubai a un tratamiento médico. El golpe potencial, con respaldo de Estados Unidos, falló. Y si Estados Unidos intentara tomar represalias cortando la asistencia financiera, siempre está China para tomar su lugar.

En Medio Oriente, lo que más quiere el presidente Obama es que nada grave ocurra entre Israel y los palestinos, por lo menos hasta ser reelegido. Esto no satisface las necesidades de Arabia Saudita o del primer ministro Netanyahu de Israel. Así que ambos continúan agitando el caldero, desde el punto

de vista estadounidense. Y Estados Unidos quedó en la posición de pedirles, no de exigirles o controlarlos.

Luego está Irán, supuestamente la principal preocupación inmediata de Estados Unidos (como lo es para Arabia Saudita e Israel). Así que Estados Unidos ha estado utilizando sus más supersecretos aviones no tripulados (los drones) para espiar a Irán. No hay nada sorprendente en esto, excepto que parece que de algún modo uno de estos drones aterrizó en Irán. Digo "aterrizó" porque el punto clave es por qué y cómo fue que lo hizo. La CIA, de la cual es este dron, ha intentado, de un modo poco convincente, sugerir que hubo alguna falla mecánica que explica la cuestión. Los iraníes han sugerido que lo bajaron mediante una ciberacción. Estados Unidos dice "imposible" –pero Debka, la voz por Internet de los halcones israelíes, dicen que es cierto. Yo en esto pienso que es probable. Además, ahora que los iraníes tienen el dron, trabajan en descifrar todos sus secretos técnicos. ¿Quién sabe? Pueden publicar los secretos para que todo el mundo los conozca. Y luego, ¿qué tan supersecretos serán los drones?

Ah, sí, Alemania. Como todo el mundo sabe, hay una "crisis" en la zona del euro. Y la canciller Merkel ha estado trabajando muy duro para hacer que los países de la zona del euro acepten una "solución" que le funcionará a ella, tanto en lo político, al interior de Alemania, como en lo económico al interior de Europa. Ella ha estado presionando en favor de un nuevo tratado europeo que impondría sanciones automáticas a los países de la zona del euro que violen las condiciones de este tratado. Estados Unidos consideró que éste era el enfoque erróneo. La posición estadounidense fue que ésta era una acción de mediano plazo que no resolvía la situación en el corto plazo. Obama envió a su secretario del Tesoro, Timothy Geithner, a Europa para insistir en sus sugerencias alternativas. No importan los detalles, ni quién es más sabio. Lo importante es señalar que Geithner fue ignorado por completo y que los alemanes siguen en la suya.

Finalmente, los países latinoamericanos y del Caribe se reunieron en Venezuela para fundar una nueva organización, la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC). Todos los países del continente firmaron, excepto los dos que no fueron invitados (Estados Unidos y Canadá). La CELAC está diseñada para reemplazar a la Organización de Estados Americanos (la OEA), que incluía a Estados Unidos y Canadá, y que suspendió a Cuba. Tomará un tiempo para que la OEA desaparezca y que sólo la CELAC se mantenga. No obstante, esto no exactamente lo están celebrando en Washington.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 19 DIC (NOTIMEX).- El presidente Raúl Castro ratificó las buenas relaciones con El Vaticano al proclamar que Cuba recibirá con "afecto y respeto" al Papa Benedicto XVI durante su visita a la isla en marzo próximo.

Castro, de 80 años de edad, recibió el domingo en La Habana a una delegación del Vaticano, encabezada por Alberto Gasbarri, responsable de la organización de los viajes pontificios internacionales de la Santa Sede.

Durante el encuentro, ambas partes constataron el excelente estado de las relaciones entre Cuba y la Santa Sede y evaluaron la marcha de los preparativos de la visita, expresó un comunicado divulgado por el noticiero estelar de la televisión.

En la reunión se encontraban el arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, el nuncio apostólico aquí, Bruno Musaro, y el arzobispo de Santiago de Cuba y presidente de la Conferencia de Obispos Católicos de esta nación, Dionisio García.

Igualmente participaron el vicepresidente Esteban Lazo, el canciller Bruno Rodríguez y Caridad Diego, jefa de la Oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido

Comunista de Cuba.

En mayo pasado, Castro calificó como 'positivas' las relaciones entre Cuba y El Vaticano al recibir a Giovanni Angelo Becciu, nuncio apostólico en la isla, quien concluyó su misión en La Habana al ser nombrado en la Secretaría de Estado.

Benedicto XVI anunció el pasado 12 de diciembre, fiesta de la virgen de Guadalupe, su intención de viajar a Cuba y México antes de la Semana Santa del próximo año para impulsar aún más la nueva evangelización y la Misión Continental de la Iglesia católica.

El obispo de Roma viajará a este país caribeño con motivo del año jubilar por el 400 aniversario de la aparición de la virgen de la Caridad del Cobre, Patrona de Cuba.

Será el segundo jefe de la Iglesia católica mundial que viene a la isla de 11.2 millones de habitantes desde la histórica visita del extinto Papa y hoy beato Juan Pablo II en enero de 1998.

El arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, dijo que la próxima visita papal se realizará en un momento 'increíble' para el pueblo cubano, al tiempo que afirmó que la Iglesia católica de la isla cuenta con mayores posibilidades de comunicación.

En declaraciones a Radio Vaticano, afirmó que la iglesia cuenta en la isla con lo que llamó un nuevo escenario de acción a partir del viaje de Juan Pablo II, en alusión a la mejoría de las en el pasado conflictivas relaciones Iglesia-Estado.

Ortega recalcó que así como la visita del beato Juan Pablo II marcó espiritualmente un momento histórico para los cubanos, espera que la visita apostólica de Benedicto XVI sirva para consolidar los frutos de la peregrinación por la isla de la Caridad del Cobre.

En un inédito diálogo con Castro, en mayo pasado, ambas partes pactaron la gradual liberación, ya concluida, de los 52 opositores que quedaban encarcelados del llamado grupo de los 75 llevados a prisión en abril de 2003.

LA HABANA, 18 DIC (EFE).- Cuba recibirá al papa Benedicto XVI en su próxima visita a la isla con "afecto y respeto", según dijo hoy el presidente Raúl Castro durante una reunión que mantuvo este domingo en La Habana con una delegación de la Santa Sede, informó la televisión estatal.

El general Castro acogió con "beneplácito" el anuncio oficial de la visita papal ante el responsable de la organización de los viajes pontificios internacionales, Alberto Gasparri, quien encabeza la delegación del Vaticano que se encuentra en Cuba.

"En el transcurso de las conversaciones se constató el excelente estado de las relaciones entre Cuba y la Santa Sede y se evaluó la marcha de los preparativos de esa visita", según la información divulgada por la televisión cubana con imágenes de la reunión.

Benedicto XVI viajará en el mes de marzo a México y Cuba, en su segunda visita a Latinoamérica - estuvo en Brasil en 2007- y primera a países de habla española en la región.

El cardenal cubano Jaime Ortega, arzobispo de La Habana, el Nuncio Apostólico en la isla, monseñor Bruno Musaró, y el presidente de la Conferencia de Obispos Católicos (COCC), Dionisio García, participaron en la entrevista con el general Castro.

También estuvieron presentes autoridades del Gobierno cubano como el vicepresidente del Consejo de Estado, Esteban Lazo, el ministro de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez, el secretario del Consejo de Estado, Homero Acosta y Caridad Diego, jefa de la oficina de Atención a los Asuntos Religiosos del Comité Central del Partido Comunista (PCC, único).

El Papa dijo en una misa que ofició el pasado día 12 en Roma que tiene la intención de emprender un viaje apostólico antes de la Semana Santa a México y Cuba, para "proclamar allí la palabra de Cristo y afianzar la convicción de que éste es un tiempo precioso para evangelizar con una fe recia, una esperanza viva y una caridad ardiente".

El viaje del Papa coincidirá con el Año Jubilar en Cuba por el IV Centenario del hallazgo de la imagen de la Caridad del Cobre, la patrona de la isla.

Aunque aún no se conocen los pormenores de la agenda que desarrollará Benedicto XVI, es previsible que uno de los actos centrales tenga lugar en el Santuario del Cobre, en la provincia oriental de Santiago de Cuba, donde se guarda la imagen de la Virgen de la Caridad que fue coronada personalmente por el papa Juan Pablo II el 24 de enero de 1998, durante su visita a la isla.

Desde el año pasado la Caridad del Cobre ha protagonizado una inédita peregrinación por todo el país y ahora se encuentra en La Habana donde según el programa previsto una misa al aire libre en

la Avenida del Puerto cerrará ese recorrido el próximo 30 de diciembre.

El viaje de Benedicto XVI, de 84 años, será el segundo de un Papa a Cuba, que en 1998 recibió a Juan Pablo II en una visita considerada "histórica" y donde pidió "que Cuba se abra al mundo y el mundo a Cuba".

LA HABANA, 19 DIC (EFE).- La Asamblea Nacional de Cuba (parlamento unicameral) comenzará mañana su trabajo en comisiones previo a su segundo pleno ordinario anual, convocado para el día 23, para analizar el desarrollo de las reformas impulsadas por el presidente Raúl Castro y los planes económicos para 2012.

Durante el martes y miércoles próximos, doce comisiones parlamentarias examinarán el cumplimiento de los planes económicos y la ejecución presupuestaria de 2011, así como las previsiones y planes para el próximo ejercicio.

En el año que acaba, el crecimiento del producto interior bruto (PIB) cubano será de un 2,7 por ciento, por debajo del 3 por ciento previsto inicialmente, según los últimos datos oficiales.

Esa rebaja en las estimaciones obedece a "incumplimientos" en sectores como la construcción, entre otros, y al incremento de la importación de alimentos.

Además, las comisiones de la Asamblea cubana analizarán el desarrollo de medidas como la ampliación del trabajo privado, la reducción de plantillas estatales, la legalización de la compraventa de viviendas y vehículos entre particulares o la entrega de tierras en usufructo a campesinos.

Estas son algunas de las medidas contenidas en el plan del general Castro para "actualizar" el modelo socialista e intentar hacer eficiente una economía en crisis desde hace décadas.

Esos ajustes, que quedaron aprobados en abril por el VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único), suponen una pequeña y controlada apertura a la iniciativa privada, el "adelgazamiento" de las infladas plantillas del sector estatal o la progresiva eliminación de subsidios y "paternalismos innecesarios", entre otros.

En los últimos meses, el Gobierno cubano también puso fin a algunas de las prohibiciones vigentes durante más de cincuenta años para flexibilizar la transmisión de la propiedad de viviendas y autos entre privados, al tiempo que aprobó una nueva política crediticia para estimular la economía.

Tras el trabajo de las comisiones y la presentación de otros informes, el día 23 el pleno de la Asamblea celebrará su octavo periodo ordinario de sesiones correspondiente a la VII Legislatura.

Aunque no ha sido anunciado todavía, es previsible que el presidente Raúl Castro pronuncie en esa sesión un discurso ante la Asamblea, como ha hecho en años anteriores.

El Parlamento cubano sólo se reúne dos veces al año con carácter ordinario.

Tras la Asamblea, la próxima cita destacada en el calendario político cubano será la Conferencia Nacional del PCC, fijada para el 28 de enero, donde se revisarán los métodos de trabajo de la organización.

LA HABANA, 19 DIC 2011 (AFP) - Cuba y Venezuela firmaron este lunes en La Habana 47 acuerdos para el desarrollo en 2012 de proyectos en salud, educación, transporte, agricultura y comercio, por un monto de 1.600 millones de dólares, informó el ministro venezolano de Energía, Rafael Ramírez.

Al concluir la XII Comisión Intergubernamental en el Palacio de las Convenciones, altos funcionarios de los dos países suscribieron "47 acuerdos de cooperación", por "1.600 millones de dólares", explicó Ramírez, citado por la agencia cubana Prensa Latina.

Destacó que "existe ya el financiamiento y los aseguramientos para (ejecutar) los convenios firmados", que abarcan los sectores de "educación, agricultura, transporte, comercio, medio ambiente, deportes, salud y electricidad".

"Hemos construido una nueva manera de relacionarnos, donde primen los aspectos políticos sobre los comerciales" y "el interés estratégico de nuestros dos países por encima de los intereses particulares", apuntó el ministro venezolano.

Subrayó que desde que se instaló la Comisión en 2000, "La Habana y Caracas acumulan 11.000 millones de dólares en intercambio comercial".

Al intervenir en la mañana en la Comisión, el vicepresidente cubano, Ricardo Cabrisas, llamó a examinar con "espíritu crítico y constructivo" los ambiciosos proyectos de cooperación bilaterales,

que consideró un "ejemplo imperecedero".

"Hicimos hincapié en la necesidad de eliminar gastos superfluos e inadecuados", dijo Cabrisas, al señalar que las dos naciones necesitan alcanzar "la máxima eficacia" en el desarrollo de sus proyectos.

Durante la Comisión anterior, celebrada en junio, Cuba y Venezuela suscribieron 100 acuerdos para el desarrollo de 116 proyectos en energía, salud, producción de alimentos, desarrollo de la informática, entre otros, por un monto de unos 1.300 millones de dólares, según se informó oficialmente.

Venezuela, principal socio político y comercial de Cuba, suministra 100.000 barriles diarios de petróleo y recibe cerca de 40.000 cooperantes cubanos, en su mayoría personal de salud.

LA HABANA, 19 DIC (EFE).- Cuba y Venezuela firmaron hoy en La Habana 47 acuerdos de cooperación para 2012 por un importe de 1.600 millones de dólares para proyectos en las áreas de educación, agricultura, comercio, salud o deportes, entre otras.

Los convenios fueron suscritos por el vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas y el venezolano Rafael Ramírez en segunda y última jornada de la XII Comisión intergubernamental celebrada en la capital cubana, según informaron agencias locales.

El vicepresidente venezolano explicó que ya existen la financiación y aseguramientos para los convenios firmados con la isla.

De acuerdo a datos facilitados por Rafael Ramírez, el intercambio comercial entre Venezuela y Cuba ha sumado 11.000 millones de dólares desde el año 2000, cuando se creó el mecanismo bilateral de la comisión gubernamental.

"Hemos construido una nueva manera de relacionarnos, donde primen los aspectos políticos sobre los comerciales, prime el interés estratégico de nuestros dos países por encima de los particulares o mercantiles", resaltó el también ministro de Petróleo y Minería de Venezuela.

Apuntó que Cuba ha apoyado a Venezuela en el aspecto humano con el programa de atención médica denominado "Barrio Adentro" y en la alfabetización de más de 1,5 millones de personas.

En la última década, Venezuela ha sido el principal aliado político y el mayor socio comercial de Cuba, cuyo intercambio bilateral pasó de 200 millones de dólares en 2005 a más de 3.000 millones en 2009, según cifras oficiales.

Ya el pasado mes de junio, Cuba y Venezuela acordaron inversiones bilaterales por valor de 1.300 millones de dólares (902 millones de euros) para la colaboración de 116 proyectos en 2011.

CARACAS, 19 DIC (NOTIMEX).- El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo que los vínculos venezolanos con Irán y Cuba 'no han beneficiado los intereses del país ni de su gente' y aseguró que Venezuela obtendría ventajas de una mejor relación con Washington.

En entrevista por escrito con el diario El Universal, Obama negó que su país tenga la intención de 'intervenir' en las relaciones exteriores de Venezuela, pero criticó los vínculos del gobierno de Caracas con Irán y Cuba.

'Tarde o temprano el pueblo de Venezuela tendrá que determinar la ventaja de una relación con Irán que apoya consistentemente el terrorismo internacional', señaló.

Con respecto a Cuba, un firme aliado de Venezuela, Obama indicó que el futuro de ese país debe ser determinado 'libremente por la gente' de la isla, pero 'desafortunadamente esa no ha sido la realidad durante varias décadas, ni es la realidad actual'.

Afirmó que los pueblos de Estados Unidos y Venezuela se beneficiarían de una colaboración 'más estrecha', pero señaló que las autoridades venezolanas 'han mostrado muy poco interés' en esfuerzos comunes para impedir el terrorismo y el narcotráfico.

En su respuesta por escrito a un cuestionario del diario, Obama expresó su 'inquietud' por las medidas tomadas en Venezuela 'para erosionar la división de poderes y restringir la libertad de prensa que son tan necesarios para que la democracia prospere'.

'Nos preocupan las acciones del gobierno que han restringido los derechos del pueblo venezolano, amenazado los valores democráticos básicos y dejado de contribuir con la seguridad en la región', dijo.

El jefe de la Casa Blanca consideró 'reprobable que el gobierno venezolano tenga más interés en retomar las batallas ideológicas del pasado que en mirar al futuro que podríamos crear para nuestros ciudadanos'.

Señaló que ambos países tienen la responsabilidad de defender los derechos humanos y recordó que la Organización de Estados Americanos declara que la democracia representativa es 'indispensable para la estabilidad, la paz y el desarrollo de la región'

'En todos los países de la región queremos ver elecciones que sean libres y justas', dijo al referirse a los comicios de octubre próximo, en los cuales el presidente Hugo Chávez buscará una segunda reelección.

En la entrevista publicada este lunes, Obama recordó que Venezuela tiene la responsabilidad de regirse por la implementación de resoluciones y sanciones sobre Irán promulgadas por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

El mandatario apuntó que ya han expresado su inquietud al gobierno de Chávez y han tomado pasos como la certificación anual de Venezuela por no cooperar en los esfuerzos antiterroristas y más recientemente con sanciones a la estatal petrolera PDVSA.

CARACAS, 19 DIC (REUTERS) - Los estrechos lazos entre Venezuela y aliados políticos como Cuba e Irán no han tenido impacto positivo en el desarrollo del país sudamericano, dijo el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, en una entrevista con un medio local publicada el lunes.

A pesar de ser socios comerciales estratégicos, Caracas y Washington han tenido una relación diplomática llena de altibajos en los 13 años del Gobierno del presidente Hugo Chávez, conocido por su feroz discurso antiestadounidense y sus críticas al sistema capitalista.

"Venezuela es una nación orgullosa y soberana (...) EEUU no tiene la intención de intervenir en las relaciones exteriores de Venezuela. Sin embargo, me parece que los vínculos del Gobierno de Venezuela con Irán y Cuba no han beneficiado los intereses de Venezuela, ni de su gente", dijo Obama al diario El Universal.

Chávez, quien buscará la reelección en los comicios de octubre del 2012 pese a estar recuperándose de un cáncer, ha redirigido las relaciones exteriores venezolanas, tradicionalmente enfocadas en Estados Unidos, hacia naciones ideológicamente cercanas como Irán, Rusia y China.

"Tarde o temprano, la gente de Venezuela tendrá que determinar qué posible ventaja le brinda tener relación con un país que viola los derechos humanos fundamentales y está aislado de la mayor parte del mundo. El Gobierno de Irán ha apoyado de manera consistente el terrorismo internacional", agregó.

A mediados de año, Washington sancionó a la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA) por haber exportado gasolina a la república islámica, acusada de querer desarrollar un programa nuclear con fines militares.

Irán ha desechado las acusaciones y dice que busca desarrollar energía nuclear como fuente alterna de suministro.

En esa oportunidad, Venezuela dijo que no tenía intención de suspender sus negocios con Teherán.

En el último episodio visible de tensión entre Caracas y Washington, Chávez rechazó la postulación de un nuevo embajador estadounidense luego de que hiciera comentarios sobre la "baja moral" de los militares venezolanos.

Esta acción fue seguida por la revocación de la visa del embajador de Venezuela en Estados Unidos.

En el pasado, Chávez ha amenazado con cortar el suministro de petróleo a Estados Unidos, pero pese a su encendida retórica nunca ha tomado esa medida.

La relación de los países ha sido de interdependencia, con Venezuela vendiendo hasta el 45 por ciento de su crudo a Estados Unidos y Washington recibiendo hasta el 10 por ciento de su suministro del país sudamericano.

En 2006, Venezuela puso fin a los acuerdos con la agencia estadounidense antinarcóticos DEA, por lo que fue acusada de no colaborar con la lucha contra el narcotráfico y el terrorismo.

"Espero con interés que llegue el día en que los Gobiernos de Estados Unidos y Venezuela puedan colaborar más estrechamente", destacó Obama.

"Creo que la mayoría de la gente en Latinoamérica está cansada de retomar viejas batallas ideológicas que ya no contribuyen en lo absoluto hacia la mejora de la vida cotidiana.

Nuestra gente quiere saber lo que promovemos, no solo a lo que nos oponemos", agregó.

LA HABANA, 19 DIC 2011 (AFP) - La prensa de Cuba, bajo control estatal, informó este lunes escuetamente sobre el deceso del gobernante de Corea del Norte, Kim Jong-Il, destacando que su hijo Kim Jong-Un fue designado para sucederle.

"Falleció Kim Jong Il, líder de la República Popular Democrática de Corea", titularon en portada el diario Granma y el semanario Trabajadores, únicos de circulación nacional el lunes en la isla, al subrayar que el ex gobernante falleció el sábado a los 69 años.

La noticia fue publicada en portada en la prensa, los noticieros radiales y de televisión y en los portales de Internet, que también informaron que su hijo Kim Jong-Un "fue designado su sucesor".

En una escueta nota Granma atribuyó la muerte de Kim Jong-Il, en el poder desde 1994 cuando sustituyó a su padre, el líder histórico norcoreano Kim Il Sung, a "una fatiga física", mientras que Trabajadores explicó que sufrió "un infarto cardíaco" mientras "cumplía un viaje de trabajo en tren".

No hubo inmediatamente reacciones del gobierno cubano a la muerte de Kim.

Cuba y Corea del Norte, que son dos de los cinco países comunistas del mundo, establecieron relaciones diplomáticas el 29 de agosto de 1960, un año y medio después del triunfo de la revolución de Fidel Castro. Actualmente mantienen nexos comerciales y de cooperación en petróleo, salud, biotecnología, agricultura, educación y deportes.

El más reciente contacto de alto nivel entre ambos países ocurrió en noviembre de 2010, cuando visitó la isla el jefe del Estado Mayor del Ejército de Corea del Norte, vicemariscal Ri Yong-Ho, y conversó con el presidente Raúl Castro sobre el "excelente" estado de las relaciones, según se informó oficialmente entonces.

En 2008 el partido comunista gobernante de Corea del Norte rindió homenaje a Fidel Castro, quien había visitado Pyongyang en 1986, destacando que el líder cubano "forjó particulares relaciones de camaradería" con Kim Il-Sung.

LA HABANA, 19 DIC (XINHUA) -- El contingente número 54 de la "Brigada Nórdica de Solidaridad con Cuba" inició hoy actividades en la isla, donde sus voluntarios realizarán trabajo voluntario en la agricultura y una gira por lugares de interés histórico y social.

Durante el acto de bienvenida, los brigadistas depositaron una ofrenda floral ante el busto del líder estudiantil cubano Julio Antonio Mella, cuyo nombre lleva el campamento del Instituto Cubano de Amistad con los Pueblos (ICAP) que acogerá a los europeos hasta el 7 de enero de 2012, en la localidad de Caimito, al oeste de La Habana.

En esta ocasión, la "Brigada Nórdica" está compuesta por visitantes de Islandia, Irlanda, Suecia, Dinamarca, Noruega, Francia, Finlandia y Eslovenia, quienes llegan a la nación antillana para expresar su solidaridad con el pueblo y gobierno cubanos, y su repudio al bloqueo que por medio siglo ha mantenido Washington contra la isla.

La primera "Brigada Nórdica" llegó a Cuba en 1970, como parte de las brigadas internacionales convocadas por asociaciones de amistad con el gobierno del entonces presidente Fidel Castro, y con base en una propuesta original del ICAP.

Los brigadistas tienen previsto conversar con representantes de organizaciones comunitarias, políticas y juveniles.

También recibirán conferencias sobre la realidad cubana, sus desafíos y perspectivas, y disfrutarán de una función de gala del Ballet Nacional de Cuba, por el 53 aniversario de la Revolución Cubana, y participarán en los festejos por el Día del Educador.

El programa de visita, dado a conocer por el ICAP, incluye entrevistas con familiares de los cinco cubanos prisioneros políticos en Estados Unidos desde 1998 acusados de informar sobre planes de sabotajes organizados por grupos extremistas de Florida.

POR FRANCISCO RAMÍREZ

LA HABANA, 19 DIC (NOTIMEX).- El gobierno del presidente Raúl Castro declaró hoy "listo" su sistema bancario para otorgar a partir de mañana martes créditos a las personas naturales del país

en un nuevo paso de avance de las reformas económicas.

José Alari Martínez, presidente del Banco Popular de Ahorro (BPA), -con representación en toda Cuba- informó a medios oficiales que esa entidad está lista para no sólo ofrecer créditos, sino para actuar como asesora financiera.

La medida, anunciada en noviembre pasado, permitirá una mayor flexibilización de la hasta ahora excesivamente regulada economía nacional controlada por el Estado y un retorno más transparente a las relaciones monetario-mercantiles, según analistas.

Alari Martínez reconoció que las entidades bancarias de la isla encaran "un gran reto" con la aplicación del Decreto Ley 289, que norma esa política, destinada a apuntalar al creciente sector privado de la isla, uno de los pilares de la política de Castro.

El mandatario cubano impulsa un paquete de más de 300 reformas encaminadas a "actualizar" el ya agotado modelo económico de corte soviético, altamente centralizado.

Desde este 20 de diciembre, el sistema bancario cubano concederá créditos a "cuentapropistas" y otras formas de "gestión no estatal", eufemismo que emplea el gobierno para designar al incipiente sector privado, que cuenta ya con unos 350 mil autoempleados.

El funcionario del BPA insistió en que la concesión de préstamos a productores agropecuarios, "cuentapropistas" y quienes deseen reparar sus destartaladas viviendas, se realizará sobre estricto análisis de riesgo bancario.

Con el objetivo, precisó, de garantizar la devolución del préstamo por medio de la capacidad de pago del beneficiario, factibilidad de la operación que va a realizar, e ingresos lícitos para reembolsar la cuantía recibida.

Un funcionario del Banco Central de Cuba (BCC), rector del sistema en el país, dijo a Notimex que con la aplicación de ese decreto aprobado por el Partido Comunista se pretende estimular la producción nacional, sustituir importaciones y desarrollar la economía.

A finales de noviembre último, el presidente del BCC, Ernesto Medina, indicó que la producción de alimentos, el impulso del naciente sector privado y la rehabilitación de viviendas son "tres de las necesidades más apremiantes del país".

Además de los 350 mil trabajadores por "cuenta propia", en la isla hay casi 147 mil arrendatarios de parcelas agrícolas, y decenas de miles de cubanos afectados por el alto déficit habitacional que enfrenta el país desde hace décadas.

Las autoridades aprobaron en los últimos dos meses la compraventa de autos y casas entre particulares, para lo cual será "un útil instrumento" la concesión de créditos, dijo a Notimex un economista gubernamental que prefirió el anonimato.

Con la nueva política crediticia, retornan al escenario nacional instrumentos bancarios desaparecidos en las últimas cuatro décadas, y desconocidos para al menos siete de cada 10 cubanos, entre ellos los cheques, pagarés y letras de cambio.

Los créditos sólo se otorgarán en moneda nacional y también podrán ser solicitados para pagar la mano de obra de acciones constructivas, la adquisición de bienes para la propiedad personal o, más adelante, para satisfacer otras necesidades.

El economista independiente Oscar Espinosa opinó que la no concesión en pesos convertibles (CUC, divisa de carácter local equivalente al dólar) podría crear engorrosas transacciones en un país donde los principales bienes sólo pueden adquirirse en esa moneda.

Hasta octubre de 1960, Cuba tenía una banca desarrollada y eficiente, truncada cuando inició una campaña de 'lucha contra el burocratismo', que afectó el aparato administrativo existente y la experiencia acumulada en materia de contabilidad.

LA HABANA, 18 DIC (XINHUA) -- El gobierno cubano se apresta a poner en vigor, dentro de dos días, una nueva política crediticia que da más posibilidades al sector privado de acceder a préstamos bancarios en moneda nacional.

Según el nuevo Decreto-Ley 289 publicado el pasado 24 de noviembre en la Gaceta Oficial, los trabajadores privados y de otros modelos de gestión no estatal tendrán la posibilidad de solicitar créditos para financiar la compra de bienes e insumos para un mejor desempeño de su actividad.

Las novedosas normas crediticias están dirigidas a "apoyar el desarrollo de las producciones agrícolas, el trabajo por cuenta propia y otros modelos de gestión" y el "esfuerzo propio" para

construir viviendas.

En el caso de los agricultores que acrediten de manera legal la tenencia de la tierra (propietarios y arrendatarios), podrán solicitar créditos para la compra y reparación de equipos y medios de trabajo, u otras acciones que contribuyan a elevar las producciones agropecuarias.

Para este proceso de concesión de créditos, las instituciones financieras tomarán en cuenta el capital demandado, las posibles fuentes de amortización y la capacidad de pago, de acuerdo con la normativa.

Además, se valorará la actividad económica para la cual se requiere el crédito, el mérito de la operación, y la factibilidad del negocio.

El sector privado incluye a más de 338.000 cubanos en 181 actividades y se mantiene creciendo desde que en octubre de 2010 el gobierno que preside Raúl Castro amplió esa modalidad de trabajo como parte de sus reformas económicas para "actualizar" el modelo socialista de la isla.

Este programa incluye ajustes laborales en el sector estatal y la eliminación, en primer término, de medio millón de puestos para reducir las abultadas plantillas.

El presidente del Banco Central de Cuba (BCC), Ernesto Medina, precisó que al principio las ofertas de financiamiento se encaminarán a desarrollar el sector de la economía no estatal.

Medina puntualizó que con las disposiciones se establecen importes mínimos para el establecimiento de créditos, pero no máximos.

Las personas inscritas en el trabajo por cuenta propia y otros modelos de gestión --precisó-- podrán recibir financiamiento desde un importe mínimo de 3.000 pesos cubanos (135 dólares) para la compra de insumos y bienes que garanticen un mejor ejercicio de su labor.

De esa manera, la nueva legislación termina con prohibiciones de poseer una cuenta corriente bancaria y elimina las limitaciones en los pagos de empresas estatales a trabajadores por cuenta propia cuando recibían servicios o mercancías, de estos.

Las normas vigentes hasta el presente establecen varias limitaciones para las personas naturales en sus operaciones financieras.

Irma Martínez, vicepresidenta primera del BCC, aseguró que la banca está preparada para implementar la nueva política de créditos.

"El sistema bancario está en condiciones de contribuir en estos momentos de forma financiera con el desarrollo ordenado de la economía", afirmó Martínez.

La funcionaria insistió en que la concesión de los créditos estará sujeta al análisis de riesgo que realice la institución financiera, y serán exigidas las garantías necesarias para asegurar el pago de los préstamos en los términos que se pacten de manera contractual con los bancos.

POR ROSA TANIA VALDÉS

LA HABANA (REUTERS) - Cuba, en un intento por atraer gente a los cultivos para elevar la producción de alimentos, está modificando su plan de arrendamiento que permitiría a los campesinos obtener mayores parcelas y hasta traspasarla a sus familiares, dijeron agricultores esta semana.

Las medidas, adoptadas durante una reciente reunión del Consejo de Ministros y que no han sido aún anunciadas, son el más reciente paso de las autoridades comunistas para revertir años de crisis en el sector agrícola y están siendo aplaudidas por los agricultores.

Campesinos consultados por teléfono por Reuters dijeron que fueron informados en reuniones locales sobre una medida que les permitirá arrendar hasta 165 acres (67 hectáreas) de tierra de forma gratuita a partir de enero, desde un máximo de 33 acres (13 hectáreas) establecido desde que comenzó el programa en el 2008.

Además dijeron que el arrendamiento se extenderá hasta 25 años, desde 10 años establecidos hasta ahora, y podrán renovar sus contratos y hasta traspasarlos a familiares y trabajadores.

Los agricultores dijeron también que podrán construir viviendas en sus tierras arrendadas y que podrían aprobarse otras medidas que garanticen que el Estado les reembolsará en caso de perder sus contratos de arrendamiento.

Campesinos se han quejado antes del pequeño tamaño de las parcelas, de los cortos períodos de los arrendamientos y otras restricciones que han obstaculizado la producción.

"Con estas medidas se acaban muchos de los problemas que teníamos y nos da seguridad en la tierra", dijo Anselmo Hernández, quien está entre 150.000 personas que han arrendado al Estado 1,6

millones de hectáreas de tierra.

"Veinticinco años es una vida de trabajo y ante cualquier problema la familia es la beneficiada del trabajo que hemos hecho", agregó.

Cuba nacionalizó la mayoría de los bienes después de la revolución de 1959 y el Estado posee más del 70 por ciento de la tierra cultivable en la isla caribeña. Los agricultores privados, utilizando sólo el 24 por ciento de la tierra, consiguieron en el 2010 el 57 por ciento de los alimentos producidos en Cuba.

Un experto local que pidió no ser identificado, dijo que los nuevos cambios "equivale a la entrega de tierras estatales al sector privado por tiempo indefinido bajo la apariencia de arrendamiento".

REVERTIR ESTANCAMIENTO

El presidente cubano Raúl Castro ha puesto al sector agrícola en el centro de sus esfuerzos para revertir la estancada economía de estilo soviético, pero la producción de alimentos sólo ha crecido ligeramente desde que reemplazó a su hermano Fidel en el 2008.

Cuba importa entre el 60 y 70 por ciento de la tierra cultivable de la isla caribeña. La edad promedio de los productores y campesinos es de 50 años.

Castro también ha descentralizado la toma de decisiones sector, aumentó el precio que paga a los productores por los alimentos, abrió tiendas para vender insumos a los campesinos y ha prometido más libertad para cultivar y vender sus cosechas.

En noviembre se anunció la próxima entrega de créditos bancarios a los agricultores y se les permitió vender al sector turístico sin el control del Estado.

Estas medidas forman parte de un plan de más de 300 reformas económicas aprobadas por un congreso del Partido Comunista en abril, que buscan "actualizar" el sistema socialista.

Oscar Palacios, presidente de la cooperativa de créditos y servicios "Antonio Briones Montoto", en la central provincia de Camagüey, también elogió las medidas.

"Es una medida de enorme importancia. Ahora los productores se sentirán mucho más motivados y seguros de que el fruto de su trabajo será para ellos", dijo Palacios, cuya cooperativa tiene 114 fincas.

"Estas medidas acercan más al productor a la tierra que trabaja. Lo hará sentir que es más 'suya', le dará de verdad un sentido de pertenencia", agregó.

LA HABANA, 19 DIC (NOTIMEX).- El opositor Elizardo Sánchez, portavoz de la Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), denunció hoy el arresto de casi 400 personas en la isla en lo que va de diciembre.

Se trata de una represión política "de baja intensidad", con detenciones pasajeras de horas, días o semanas, afirmó este lunes en conferencia de prensa en la sede de esa institución ilegal, pero tolerada por las autoridades.

Dijo que los 388 arrestos confirmados por la CCDHRN se registraron en momentos o fechas clave como el Día Internacional de los Derechos Humanos del pasado 10 de diciembre, y muchos de ellos se realizaron "con violencia".

Según Sánchez, "la situación de derechos civiles, políticos y culturales en Cuba tiende a deteriorarse".

Aseguró que en la actualidad hay 52 presos políticos en las cárceles y 16 "prisioneros de conciencia" que cumplen condenas en sus casas.

El activista presentó el caso de un joven opositor golpeado supuestamente por miembros de la seguridad del Estado el pasado 2 de diciembre en un acto de protesta en Palma Soriano, en la provincia de Santiago de Cuba, sureste del país.

Henry Perales, de 27 años, participaba en una marcha no autorizada de 50 personas del grupo opositor Unión Patriótica Cubana.

Sánchez atribuyó el incidente a lo que llamó política de "mano dura" contra la disidencia alentada por el gobierno, que considera a los opositores "mercenarios" al servicio de Estados Unidos.

Tras mostrar un par de heridas en la cabeza, Perales dijo a los reporteros que presentará cargos penales ante la justicia cubana porque "quiero que se vea, que se haga justicia".

En las últimas semanas han sido neutralizadas varias actividades de los disidentes, entre ellos un intento de caminata pública de las Damas de Blanco, que fueron bloqueadas en su sede por

partidarios del gobierno que gritaban consignas revolucionarias.

LA HABANA, 18 DIC (EFE).- La bailarina y coreógrafa cubana Liza Alfonso recibió hoy en La Habana el nombramiento de embajadora cultural de la Organización de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), informaron medios locales.

El representante de UNICEF en Cuba, José Juan Ortiz, resaltó que el motivo fundamental de esta designación a Liza Alfonso y su compañía de danza femenina "es su labor en favor de los derechos de la infancia desde dentro del propio colectivo, el modelo que han implementado, en el cual los niños y la comunidad forman parte esencial".

"La defensa de esos derechos, desde la cultura, es la manifestación superior de un pueblo" dijo Ortiz y señaló que desde hace 60 años, cuando se creó UNICEF, "las mujeres han sido sus mejores aliadas en tan noble batalla", según reportó la estatal Agencia de Información Nacional (AIN).

El Ballet Liza Alfonso, creado por su directora en 1991, lo integra un cuerpo de baile compuesto únicamente por mujeres, y desde 2002 cuenta con el Ballet Infantil y Juvenil integrado por niñas y jovencitas seleccionadas en los Talleres Vocacionales por sus cualidades y aptitudes para formarse como futuras bailarinas.

Alfonso dijo al recibir la distinción de UNICEF que este era "un gran reconocimiento" para seguir adelante y lo dedicó a sus maestros, de quienes destacó que le enseñaron que "cuanto más temprano se comience a dedicar la labor cultural a los más pequeños mejores personas serán".

La artista, que fue bailarina activa de la compañía hasta 1998 y actualmente es su profesora principal, ha explicado que el objetivo de la compañía es ofrecer "un espectáculo ameno, dinámico, con elegancia y rigor", basado en la fusión de las ricas danzas que componen el folclore español y cubano, combinadas con las tendencias más actuales de la composición coreográfica, musical y teatral.

Entre el ballet infantil, el juvenil, los talleres de creación y la unidad docente, el colectivo fundado por Liza Alfonso tiene matriculados a unos 1.200 niños y adolescentes.

Además de mantenerse vinculadas al Sistema General de Educación de Cuba, quienes integran esta agrupación realizan un intenso entrenamiento en el Ballet Liza Alfonso, donde se les imparte, entre otras asignaturas, Ballet, Escuela Bolera, Eficiencia Física, Coreografía y Fusión, estilo característico de la compañía.

LA HABANA, 19 DIC (XINHUA) -- El ministro de Juventud y Deportes de Mali, Djiguiba Keita, inició hoy una visita de cuatro días a Cuba con el propósito de incrementar la cooperación bilateral en la esfera deportiva.

El titular africano, invitado por el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación de la isla (INDER), fue recibido en el Aeropuerto Internacional José Martí de La Habana por el vicepresidente primero de esa instancia, Roberto León.

En La Habana, Keita expresó su interés en conocer más de cerca las experiencias de la mayor de las Antillas en el quehacer deportivo.

El alto funcionario malinense calificó de excelente la labor que realizan en su país 16 colaboradores cubanos expertos en atletismo, boxeo y judo, entre otras disciplinas, así como en fisioterapia y medicina aplicada al deporte.

Asimismo destacó el quehacer en la nación africana de jóvenes malinenses graduados en la Escuela Internacional de Educación Física y Deporte de la provincia de Mayabeque, en el occidente cubano.

Durante su estancia en Cuba, el ministro africano sostendrá intercambios con autoridades del país caribeño y visitará lugares de interés social y cultural.

MADRID, 19 DIC (EFE).- La Federación Internacional de Hockey (FIH) anunció hoy que los comités olímpicos nacionales de Cuba, Egipto y Trinidad y Tobago han renunciado a participar en los torneos preolímpicos que se disputarán el año que viene para decidir las últimas plazas para Londres 2012.

Ante estas renunciaciones la FIH ha invitado a Polonia, en lugar de Cuba, Austria, en sustitución de Trinidad y Tobago, e Italia, para reemplazar a Egipto, según el criterio de clasificación acordado con

el Comité Olímpico Internacional (COI), que traslada las plazas vacantes a los equipos situados inmediatamente después de los que renuncian en la clasificación mundial.

La FIH, que hace unos días confirmó que España ocupará la plaza que ha rechazado el Comité Olímpico de Sudáfrica para su selección masculina, debe elaborar tras estos cambios los calendarios de los torneos preolímpicos que se jugarán entre febrero y mayo de 2012 en Nueva Delhi, Dublín, Kakamigahara (Japón) y Beerschot (Bélgica).

Nueva Delhi y Kakamigahara acogerán a la vez la competición masculina y la femenina, mientras que Dublín sólo celebrará torneo masculino y Beerschot sólo femenino, donde participará la selección española y necesitará ganar para poder acudir a los Juegos de Londres.

NUEVA YORK (AP) — Las grandes ligas designó a los ex peloteros Stan Javier y Tony Clark para que formen parte de un comité que estudiará los distintos aspectos del reclutamiento internacional de jugadores.

Además de Javier y Clark, también integran el comité el gerente general de los Mets Sandy Alderson, el vicepresidente de Tampa Bay Andrew Friedman, el delegado sindical Rick Shapiro y Kim Ng, de la oficina del comisionado. El comité es presidido en forma conjunta por el líder del sindicato de peloteros Michael Weiner y por el vicepresidente de las Ligas Mayores Rob Manfred.

El comité, creado en las negociaciones de un convenio colectivo, se reunirá por primera vez el 15 de enero.

El actual reclutamiento, o draft, de junio abarca a jugadores que residen en Estados Unidos o en sus territorios y en Canadá. Los residentes de otras naciones son agentes libres.

El comité abordará varios temas, entre ellos: Si los amateurs que viven en el exterior pueden ser reclutados; si se debe realizar un draft mundial o uno para Estados Unidos y otro para los peloteros del exterior; la edad en que pueden ser contratados amateurs del exterior; el draft en que participarían los jugadores de Puerto Rico, que es un estado libre asociado a Estados Unidos, en caso de que haya varios reclutamientos, y cómo lidiar con los jugadores que se van de Cuba.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SEUL, 19 DIC (REUTERS) - Kim Jong-un, un joven sin experiencia, asumirá el poder en Corea del Norte tras la muerte de su padre, extendiendo a una tercera generación la dinastía Kim al mando del reclusivo Estado comunista.

No se sabe mucho sobre el joven Kim, ni siquiera su edad, aunque su padre, Kim Jong-il, y su régimen autocrático habían empezado a hacer los preparativos para la transición de poder.

Con alrededor de 27 años, Kim Jong-un ya ha sido ascendido a general y ocupó un prominente puesto político cuando, de acuerdo a reportes, realizó una importante visita diplomática a China en mayo de este año.

Durante la gira fue presentado al principal benefactor de Corea del Norte, posiblemente una de las movidas diplomáticas más cruciales de su vida política.

"El resto del mundo verá a alguien que básicamente es un niño contar con el apoyo de China para ser el próximo líder de Corea del Norte", sostuvo en ese momento Yang Moo-min, un experto en Pyongyang de la Universidad de Seúl.

El menor de los tres hijos del fallecido líder, Kim posiblemente nació en 1984. Su nombre se traduce en caracteres chinos como "virtuoso" mientras que los medios lo llaman "el joven general".

Educado en Suiza, se cree que habla inglés y alemán y tiene un enorme parecido a su abuelo, el fundador de Corea del Norte, Kim Il-sung.

Analistas dicen que dos ataques realizados el año pasado en la península, que causaron la muerte de 50 surcoreanos, buscaban asegurar el apoyo del Ejército a una continuidad de la dinastía y resaltaron el intento por mantener la política del Estado de dar prioridad a las fuerzas militares.

Expertos dicen que es posible que el joven Kim siga el mismo camino militar, manteniendo un fuerte control sobre uno de los mayores ejércitos del mundo y siguiendo adelante con el programa de armas nucleares que genera tanta preocupación internacional.

PROCESO DE SUCESION

El año pasado, el joven delfín fue designado oficialmente como el próximo líder cuando su padre lo convirtió en general de cuatro estrellas y le concedió un prominente puesto político.

Pero para mayor seguridad, Kim promovió a su hermana y a su esposo a altos cargos para crear un poderoso triunvirato que protegiera la dinastía familiar.

Pese a la especulación de que el mandato de Kim Jong-il estaba llegando a su fin después de que, según reportes, sufriera una apoplejía en el 2008, el "amado líder" incrementó su carga de trabajo y parecía estar físicamente mejor en los últimos meses.

También hubo algunas señales de cambio en el régimen, sin muestras evidentes de crisis o inestabilidad.

"Pese a la crisis económica, a la escasez de alimentos y al peso de las sanciones, el régimen de Kim Jong-il parece estable y en apariencia, el proceso de sucesión se lleva a cabo sin mayores inconvenientes", sostuvieron John Delury y Chung-in Moon, de la Universidad de Yonsei, en un artículo publicado el abril.

Asimismo, los dos académicos dicen que China está comprometido activamente a nivel diplomático y económico para garantizar la supervivencia, estabilidad y desarrollo de Corea del Norte.

China prefiere el status quo en la península, preocupado de que si el Sur llegara a controlar al Norte, Seúl podría llevar a su aliado militar Estados Unidos más cerca de la frontera china.

SECRETISMO

La fotografía más conocida de Jong-un antes de su aparición como figura política el año pasado lo mostraba cuando tenía 11 años. Pero imágenes recientes lo presentan como un joven robusto de cabello corto, con un gran parecido al joven líder Kim Il-sung.

Existen dudas sobre si su fallecida madre, la bailarina profesional nacida en Japón Ko Yong-hui, era la esposa oficial de Kim Jong-il o su amante, un tema que podría pesar en un posible debate sobre su legítimo derecho a reemplazar a su padre.

Incluso para los estándares de intenso secretismo de Corea del Norte, se sabe demasiado poco acerca del hijo menor del fallecido Kim, cuya juventud también podría ser un problema en una sociedad que valora la experiencia y a las personas mayores.

Kim Jong-il fue nombrado públicamente como el heredero de su padre, pero evitó repetir el proceso de sucesión oficial y durante años ninguno de sus tres hijos apareció en la prensa estatal.

Kim Il-sung, "el eterno presidente", falleció en 1994.

Luego de asumir el poder de manos de su padre, Kim Jong-il fue testigo del deterioro de la economía del Estado y de una hambruna que en la década de 1990 causó la muerte a cerca de 1 millón de personas, mientras él se avocaba a su política de dar prioridad a su Ejército.

En un libro acerca de su época en que trabajo como chef en la residencia del líder norcoreano, el japonés Kenji Fujimoto dijo que de los tres hijos, el menor, Kim Jong-un, era el más parecido a su padre.

Además dijo que el joven tenía una veta despiadada y mostraba las habilidades más sólidas de liderazgo. También se cree que Jong-un era el favorito de su padre.

WASHINGTON, 19 DIC (EFE).- El Gobierno de EE.UU., que observa atentamente la situación tras la muerte del líder norcoreano Kim Jong-il, reiteró hoy su compromiso con la estabilidad en la región, aunque afirmó que no percibe "cambios alarmantes" en Corea del Norte, según fuentes civiles y militares.

El portavoz de la Casa Blanca, Dan Pfeiffer, dijo a la cadena MSNBC de televisión, que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, mantuvo contactos con los Gobiernos de Corea del Sur y de Japón después que se confirmó la información sobre la muerte del "querido líder" norcoreano, Kim Jong-il, tras 17 de años dirigiendo el país más hermético del mundo.

Otro portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, en una declaración escrita un poco más temprano había dicho que "Estados Unidos sigue comprometido con la estabilidad en la península de Corea y la libertad y seguridad de sus aliados".

El Gobierno estadounidense ha estado ponderando un esfuerzo de acercamiento con el Gobierno de Corea del Norte, que incluiría ayuda alimenticia para el país asiático.

Carney explicó que Obama habló con el presidente surcoreano, Lee Myung-Bak, alrededor de la pasada medianoche (hora de Washington) y Pfeiffer señaló que se ha mantenido un contacto de alto

nivel con el Gobierno de China.

Por su parte, Martin Dempsey, jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de EE.UU., dijo que Washington y sus aliados "no han visto cambio alguno en el comportamiento norcoreano de una naturaleza que sea alarmante".

Dempsey hizo sus declaraciones a los periodistas que lo acompañan en un viaje en Alemania y el informe lo divulgó la Agencia de Prensa de las Fuerzas Armadas.

El jefe militar sostuvo que, en términos generales, le preocupa la transición que ocurrirá en la conducción de Corea del norte, pero "no ha habido cambios en el nivel de alerta de las fuerzas estadounidenses" acantonadas en Corea del Sur.

Corea del Norte anunció hoy la muerte de Kim Jong-il y prepara la sucesión por parte de su hijo menor, Kim Jong-un, al frente de un impredecible régimen comunista con capacidad nuclear.

Con relación a esto, Dempsey afirmó que Kim Jong-un, que se cree que nació en 1983, "es un poco joven para estar en esa posición".

"Tendremos que ver primero si, de hecho, él es (el sucesor) y cómo reacciona a las responsabilidades de Gobierno con las cuales no ha tenido que lidiar hasta ahora".

VIENA, 19 DIC (DPA) - Los expertos creen que las negociaciones sobre el programa atómico de Corea del Norte seguirán estancadas incluso tras la muerte del líder norcoreano Kim Jong-il.

El experto R diger Frank de la Universidad de Viena cree que las conversaciones a seis bandas suspendidas en 2009 con la vecina Corea del Sur, China, Rusia, Japón y Estados Unidos no serán retomadas en esta etapa de transición.

"A corto plazo seguro que no porque a nivel político interno es más importante aclarar la cuestión de la sucesión", dijo hoy Frank a DPA en Viena.

Un equipo de Corea del Norte del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) en Viena está dispuesto, según las autoridades, a retomar el trabajo en cualquier momento. Corea del Norte echó en abril de 2009 a todos los inspectores del OIEA del país e interrumpió el contacto con el organismo de la ONU. El OIEA dijo por su parte que no se iba a pronunciar sobre la situación actual en Corea del Norte.

El experto nuclear Mark Fitzpatrick del International Institute for Strategic Studies IISS en Londres habló a DPA de una "situación muy delicada". En caso de una lucha de poder interna, un arma atómica es "un instrumento decisivo". El período de transición hasta un nuevo gobierno del hijo de Kim Jong-il, Kim Jong-un, podría tardar más de dos años. Fitzpatrick espera "una fase de inestabilidad e imprevisibilidad".

"Esto seguro va a enfriar la postura de Corea del Norte sobre este tema", dijo el experto en seguridad. Si bien Corea del Norte tiene interés en seguir adelante con las conversaciones a seis bandas, Fitzpatrick es escéptico en cuanto a la capacidad que tendrá para imponerse el posible sucesor, Kim Jong-un. Después de que Kim Jong-il no estuviera dispuesto a cumplir con los requisitos de Corea del Sur y Estados Unidos, su hijo probablemente no emprenda una modificación de la línea política.

El experto en Corea del Norte Frank también cree posible un escenario óptimo. Para el científico alemán en Viena es imaginable que haya en el futuro una conducción colectiva que incluya a Kim Jong-un. En ese caso podría moverse algo, según Frank. Corea del Norte podría abrirse, cooperar internacionalmente y ya no usaría armas atómicas "con el fin de intimidar y obligar a fondos de ayuda".

"Este chico joven de seguro no será el que tenga el poder", dijo Hazel Smith una experta británica en Corea del Norte de la Universidad Cranfield.

NUEVA DELHI, 19 DIC (EFE).- El portavoz de la misión de la OTAN en Afganistán, Carsten Jacobsen, afirmó hoy que las tropas internacionales proseguirán con las operaciones nocturnas en contra de la insurgencia a pesar del malestar del Ejecutivo afgano.

Según la agencia local AIP, Jacobsen declaró en rueda de prensa que dichas operaciones son "fructíferas" y recalcó que siempre se han llevado a cabo junto a fuerzas especiales afganas, a las que la OTAN quiere reforzar y "traspasar completamente la responsabilidad" en un futuro.

Los operativos nocturnos, a menudo realizados en zonas con población civil, son uno de los principales puntos de fricción entre la Alianza Atlántica y las autoridades afganas, que se ven presionadas por la impopularidad de este tipo de incursiones.

El presidente afgano, Hamid Karzai, reiteró el domingo en público esta petición y, de acuerdo con AIP, recordó los "problemas" que han generado las actividades nocturnas de la misión de la OTAN en áreas civiles.

Además, la "Loya Yirga" o asamblea tribal afgana, que reunió a más de 2.000 asistentes, exigió hace un mes la suspensión de las operaciones nocturnas en busca de insurgentes como condición imprescindible para la permanencia de tropas de EEUU en el país.

El Gobierno de Kabul se debate entre la necesidad de mantener la imprescindible cooperación financiera y militar con la comunidad internacional, y la voluntad de reafirmar públicamente frente a los afganos su autonomía de acción.

GINEBRA, 19 DIC (EFE).- La Alta Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, advirtió hoy a los miembros de la Junta Militar de Egipto de que corren el riesgo de ser encausados por complicidad en crímenes graves si no actúan de inmediato contra la "brutal" represión en el centro de El Cairo.

"Urjo a los mandos militares y a los líderes políticos a actuar ahora, o ellos mismos corren el riesgo de ser procesados en el futuro por complicidad en crímenes graves", declaró la Alta Comisionada en un comunicado difundido en Ginebra.

"Las autoridades egipcias tienen que demostrar un compromiso real con los derechos humanos, incluida la plena erradicación de los malos tratos, una reforma integral de las fuerzas de seguridad, el levantamiento del estado de emergencia y el respeto al imperio de la ley y las libertades fundamentales", manifestó Pillay.

La representante de la ONU se declaró "conmocionada" por "las imágenes de manifestantes, incluidas mujeres, siendo azotados y atacados brutalmente, mucho después de que dejaran de resistirse".

"Se ha podido ver a gente inmóvil, tirada en el suelo, que era golpeada con palos en cabeza y cuerpo. Se trata de actos inhumanos, que ponen en peligro la vida de personas y que no pueden ser justificados con la excusa de restaurar el orden", dijo.

Pillay consideró que "aquellos que han sido filmados este fin de semana, incluidos los que han azotado y pateado brutalmente a una mujer aparentemente inconsciente y semidesnuda, deberían ser identificados con facilidad", por lo que las autoridades egipcias deberían proceder "de inmediato" a detenciones y procesamientos.

"Las fuerzas de seguridad egipcias y sus mandos políticos y militares no han aprendido nada durante el último año, ni siquiera el hecho de que acciones como estas simplemente alimentan la ira y las protestas, y hacen que la solución a los problemas políticos, sociales y económicos de Egipto sea más difícil", indicó Pillay.

La Alta Comisionada volvió a pedir una investigación independiente e imparcial de los abusos cometidos en la represión contra los manifestantes y la inmediata puesta en libertad de quienes están presos por ejercer su derecho de manifestación.

Pillay se declaró especialmente preocupada por "lo que parece ser una política deliberada de atacar a mujeres" en las protestas.

"La implacable violencia empleada contra mujeres desarmadas es especialmente escandalosa y no puede quedar sin castigo", señaló Pillay, que recordó que "también ha habido informaciones extremadamente preocupantes acerca de los malos tratos contra mujeres detenidas".

"Estos actos deben ser investigados inmediatamente y sus autores deben rendir cuentas ante la justicia", afirmó.

La Junta Militar negó hoy responsabilidad en los disturbios en el centro de El Cairo, que han causado el fin de semana 12 muertos y 815 heridos de heridas, y acusó a terceros de haberlos orquestado.

El general Adel Emara, portavoz de la Junta Militar egipcia, denunció que desde la revolución del pasado 25 de enero "fuerzas hostiles al pueblo egipcio" intentan crear la discordia y "alentar los choques entre el Ejército y el pueblo, como sucede en algunos países cercanos".

EL CAIRO, 19 DIC (EFE).- Azam al Ahmad, destacado miembro de Al Fatah, principal grupo en la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), consideró hoy que existen avances en el proceso de diálogo y reconciliación con la movimiento islamista Hamas, tras la reunión que ambos grupos mantuvieron el domingo en El Cairo.

Al Ahmad, representante de Relaciones Nacionales del Comité Central de Al Fatah, se entrevistó este lunes con el secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, a quien trasladó los "avances y resultados" de la sesión de diálogo bilateral.

"También hemos tratado los avances relacionados con el seguimiento de la hostilidad israelí y el incumplimiento de Israel a la hora de poner fin a los asentamientos y agresiones contra los lugares sagrados", enfatizó Al Ahmad tras su encuentro con Al Arabi.

El político palestino señaló, asimismo, que el secretario general de la Liga Árabe le reiteró su apoyo a los "derechos legítimos del pueblo palestino" y, sobre todo, a los esfuerzos que hace el presidente de la Autoridad Nacional Palestino (ANP), Mahmud Abbas, para lograr el reconocimiento de Palestina en la ONU.

Al Fatah y Hamas están inmersos en un proceso de reconciliación nacional tras la disputa que estalló en junio de 2007, fecha en la que los islamistas se rebelaron y establecieron un Ejecutivo en la franja de Gaza tras haber ganado las elecciones un año antes.

Este hecho originó dos gobiernos palestinos: uno de Hamas en el citado territorio y otro de la ANP, vertebrado por Al Fatah, en Cisjordania.

Ahora, ambas partes buscan un acuerdo para aplicar el documento de entendimiento que firmaron el pasado 24 de noviembre en El Cairo Abas, como líder de Al Fatah, y el jefe de la oficina política de Hamas, Jaled Mishal.

Ambos dirigentes suscribieron en la capital egipcia el 4 de mayo pasado un pacto de reconciliación, aún pendiente de aplicación por las diferencias de ambas facciones sobre el reparto de carteras en el futuro Gobierno de unidad nacional.

SANTIAGO DE CHILE, 19 DIC (DPA) - Unos 5.100 millones de personas viven en el mundo sin protección social, dijeron hoy en Chile el director general de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), Juan Somavía, y la secretaria general de ONU Mujeres, Michelle Bachelet.

Los funcionarios recordaron además que 884 millones de personas carecen de acceso al agua potable, durante la presentación en Chile del informe "Piso de Protección Social para una globalización equitativa e inclusiva".

Asimismo, casi cuatro de diez personas en el mundo no tienen acceso a un sistema de salud adecuado, de acuerdo el estudio revelado por Somavía y Bachelet.

"En lugares del planeta donde tanto se ha avanzado en todos los planos, vemos hoy cómo se prolonga una crisis interminable que pone en cuestión logros sociales que parecían definitivamente adquiridos", alertó en ese marco la ex presidenta de Chile Michelle Bachelet.

"Sólo debemos temer a la falta de coraje; en eso consiste en mi opinión la voluntad de cambio que la humanidad requiere en el siglo XXI", agregó.

En ese plano, el informe subrayó que "la persistencia de cifras tan elevadas de personas excluidas representa un tremendo desaprovechamiento del potencial humano y económico".

El documento propuso además una serie de recomendaciones para "coordinar las ayudas públicas destinadas a los hogares que abordan las distintas causas de la pobreza y la exclusión social".

Con el fin de lograr este objetivo, OIT y ONU Mujeres recomendaron promover un enfoque de "gobierno integral" que "vincule la protección social con otros objetivos de política".

El documento postula por tanto un "círculo virtuoso" donde la educación, protección social y negociación colectiva eficaz, podrían significar un "crecimiento rápido de la productividad con un reparto amplio del aumento de ingresos".

"El Piso Social (...) debería interpretarse como un marco para desarrollar intervenciones coordinadas en los hogares con el objetivo de abordar las causas multidimensionales de la pobreza", apunta el estudio.

En síntesis, el documento hace un llamado a los gobiernos a que velen porque, dado que el crecimiento del PIB que en 2010 fue diez veces superior al de 1950, existan prestaciones y acceso a

servicios de protección social adecuados.

Para ello el informe recomienda la generación de instituciones nacionales y regionales que se coordinen y apoyen para la generación de Pisos Sociales teniendo en cuenta las particularidades de cada región o país.

MADRID, 19 DIC (REUTERS) - Mariano Rajoy, que asumirá esta semana las riendas del Ejecutivo español, presentó el lunes en su discurso de investidura las líneas maestras de un ambicioso plan con el que pretende reducir el desempleo, devolver el crecimiento a la economía y asegurar la consolidación fiscal.

Pese a avanzar algunos detalles -en mayor o menor medida ya incluidos en su programa electoral-, el líder de centroderecha dejó muchas puertas abiertas o sujetas a interpretación en un discurso relativamente ambiguo en algunos temas considerados clave.

A continuación, las principales medidas anunciadas por el líder del Partido Popular, vencedor de las elecciones generales del 20 de noviembre.

ESTABILIDAD PRESUPUESTARIA

- La primera ley que aprobará el Gobierno será la Ley de Estabilidad Presupuestaria.

- El 30 de diciembre se aprobará el Real Decreto-Ley de Medidas Urgentes en materia económica y presupuestaria.

Este Decreto-Ley incluirá la prórroga de los presupuestos.

El Gobierno presentará en enero su cuadro macroeconómico, basado en las estimaciones de la Comisión Europea y sobre estas bases actualizará el Programa de Estabilidad de España y presentará, con los datos definitivos del déficit público, los Presupuestos de 2012, antes del 31 de marzo.

- Se establecerán los criterios para la reducción progresiva del nivel de deuda hasta el 60 por ciento del PIB en 2020. Se fijará en un 0,4 por ciento el déficit estructural global máximo del conjunto de las Administraciones Públicas a partir de 2020.

- Controles previos y de las responsabilidades de los gestores públicos para garantizar que nunca asumirán compromisos de gasto sin respaldo presupuestario.

REVALORIZACION DE LAS PENSIONES

- Actualización del poder adquisitivo de las pensiones -congeladas en 2011 por el Gobierno socialista en funciones- a partir del 1 de enero de 2012. Se trata de la única partida del gasto modificada al alza.

AUSTERIDAD EN SECTOR PÚBLICO

- Un paquete de reformas económicas, empezando por la del sector público, para primar la austeridad, lograr mayor eficiencia, y evitar duplicidades.

- En el ámbito de la oferta pública de empleo se llevará a cero la tasa de reposición de personal, excepto en el ámbito de Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y servicios públicos básicos.

- Reestructuración y supresión de organismos autónomos, agencias y otras entidades públicas. Reducción de los gastos de funcionamiento de la Administración mediante el recorte de los gastos corrientes de la Administración General del Estado, la gestión integral del patrimonio inmobiliario y de los alquileres.

- Revisión del modelo de televisiones públicas para permitir "nuevos modelos de gestión".

REFORMA LABORAL

- Se aprobará en el primer trimestre de 2012 tras las negociaciones entre los agentes sociales, cuyas propuestas se recibirán en la primera quincena de enero.

- Mayor flexibilidad interna en las empresas.

- Reformar la estructura y contenidos de la negociación colectiva, de modo que cada materia se negocie en un ámbito territorial o sectorial "óptimo para asegurar la competitividad económica y la sostenibilidad del empleo".

- Primar la resolución extrajudicial de los conflictos.

- Se trasladarán los feriados entre semana al lunes más cercano, con la excepción de aquellas fechas de mayor arraigo social.

- Bonificación del cien por cien a las cotizaciones de la Seguridad Social durante el primer año en el caso de la contratación de menores de 30 años que accedan a su primer empleo

SANEAMIENTO FINANCIERO

- Saneamiento de los balances para despejar las dudas sobre las valoraciones de determinados activos, especialmente inmobiliarios.
- Venta de los inmuebles terminados en manos de las entidades financieras; valoración muy prudente de los activos menos líquidos.
- Más fusiones y cambio del mapa bancario hasta tener entidades suficientemente sólidas; más necesidades de capital para mantener la solvencia.
- Cambio del sistema de supervisión y regulación del Banco de España, que lo agilice y tecnifique, "evitando las indecisiones y bloqueos que lo han caracterizado".

POLITICA EXTERIOR

- "Política activa en la Unión Europea, influyendo en sus decisiones, aportando soluciones y liderazgo, y comprometiéndonos con un euro estable, base de crecimiento y de estabilidad económica e institucional".

MADRID, 19 DIC (EFE).- España redujo en 2010 más del 23 por ciento la ayuda humanitaria y en un 5 % la ayuda oficial al desarrollo, al tiempo que crecieron las necesidades de poblaciones afectadas por conflictos, catástrofes y epidemias, según indicó hoy el Instituto de Estudios sobre Conflictos y Acción Humanitaria.

En un estudio, con la colaboración de Médicos sin Fronteras, el citado instituto explica que el presupuesto internacional destinado a ayuda humanitaria creció en 2010 un 10 %, en gran parte por la masiva respuesta al terremoto de Haití de enero de 2010 y las inundaciones de Pakistán.

"La distribución de la ayuda sigue patrones de gran desigualdad.

El interés de los países donantes, que es mucho en el caso de grandes desastres naturales, se reduce notablemente cuando se trata de emergencias complejas, como demuestra la caída en la financiación de los llamamientos de la ONU para países como República Centroafricana, Chad o Zimbabue", lamentó uno de los directores del instituto, Francisco Rey.

Recuerda que en 2010 sólo se consiguieron el 63 por ciento de los fondos requeridos por Naciones Unidas, el porcentaje más bajo desde 2001.

El informe advierte de que en el actual contexto de crisis, el coste de los artículos básicos (alimentos o combustibles) va en aumento, lo que ha agravado la situación de poblaciones ya vulnerables y encarecido el coste de la misma ayuda.

Respecto a España, muestra su preocupación por el retroceso del presupuesto de ayuda humanitaria, que se situó en 356 millones de euros, un 23 por ciento menos que en 2009.

Además, explica que aunque la disminución de la Ayuda Oficial al Desarrollo ha sido menor, ha sido especialmente fuerte en las partidas de ayuda multilateral.

Destaca algunos progresos de la política española, como la calidad y rapidez de la movilización de la ayuda y la coordinación estatal.

El estudio denuncia la retirada de apoyo al Fondo Mundial de la ONU para la Lucha contra el Sida, del que España llegó a ser cuarto donante de fondos en 2009, a pesar del compromiso adoptado, el pasado mes de junio, por los países donantes de incluir 15 millones de personas en tratamiento para 2015.

Tras el análisis de las diferentes situaciones, el informe apunta a un incremento del fenómeno de dobles y triples afectaciones de poblaciones ya muy vulnerables.

Se refiere a personas ya afectadas que deben enfrentarse a nuevas amenazas, como la epidemia de cólera tras el terremoto de Haití, las inundaciones en zonas de Colombia donde se registra mucha violencia o la emergencia nutricional añadida a dos años de guerra en Somalia.

"Las preocupaciones internacionales han estado más centradas en cuestiones políticas, seleccionado el esfuerzo para atender al terrorismo y abandonando e incumpliendo los compromisos para hacer frente a pandemias", aseguró el también director del instituto de estudios, Jesús Núñez.

Para el experto en cooperación, "falta voluntad para apostar por la prevención de catástrofes y se responde de modo selectivo y cuando ya han ocurrido".

"Es muy preocupante la reducción y puede agravarse; no hay que culpar a la crisis, sino recordar los compromisos asumidos por los estados", dijo Rey, quien consideró que "la ayuda humanitaria no debe ser una política para época de vacas gordas, sino un compromiso internacional".

Los responsables del estudio destacaron la incorporación de nuevos donantes, como Brasil, Cuba, Colombia y Venezuela, en la crisis de Haití, y de Kuwait y Emiratos Árabes Unidos, en los territorios palestinos e Irak.

MONTEVIDEO, 19 DIC (EFE).- Los cancilleres de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay analizaron hoy en Montevideo, en la víspera de la cumbre del bloque, posibles fórmulas para el ingreso formal de Venezuela al grupo, actualmente bloqueado por la oposición del Parlamento paraguayo.

El ministro uruguayo de Relaciones Exteriores, Luis Almagro, aseguró que "hay una fórmula sobre la mesa que está en discusión" y que puede ser definida mañana entre los presidentes del bloque.

El MERCOSUR "sigue funcionando en base a consensos" y "hay que ir edificando esos consensos", aseguró Almagro a la prensa tras reunirse de manera privada con sus colegas de Argentina, Héctor Timerman; Brasil, Antonio Patriota y Paraguay, Jorge Lara Castro.

En la reunión participó como invitado el canciller de Venezuela, Nicolás Maduro.

En Paraguay, la oposición al Gobierno de Fernando Lugo ve con malos ojos cualquier intento de obviar el rechazo del Parlamento paraguayo a ratificar la adhesión de Venezuela al Mercosur.

El presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados de Paraguay, Justo Cárdenas, opinó hoy que plantear un cambio de las reglas del bloque para que Venezuela ingrese es "una medida de presión" al Congreso paraguayo.

Incluso, un diputado del opositor Partido Colorado, Juan Carlos Galaverna, señaló que si el presidente Lugo "se presta a ese juego, lo que corresponde es aplicar el recurso constitucional del juicio político".

El Tratado de Asunción, por el que se fundó el Mercosur en 1991, autoriza "la adhesión, mediante negociación, de los demás países miembros de la Asociación Latinoamericana de Integración (ALADI)" pero aclara que "la aprobación de las solicitudes será objeto de decisión unánime de los Estados partes (Ejecutivo y Legislativo)".

En 2006 los gobiernos de Argentina, Brasil, Uruguay y Paraguay autorizaron la adhesión de Venezuela, que posteriormente fue ratificada por los parlamentos de todos los países menos el paraguayo, controlado por la oposición y que se niega a hacerlo porque considera que con la administración del presidente Hugo Chávez no existe en Venezuela una democracia plena.

Almagro dijo que el ingreso venezolano al bloque "se tiene que hacer desde un punto de vista institucional, absolutamente consistente, muy prolijo, y completamente coherente con el tratado de Asunción".

"Obviamente se tienen que contemplar todas las sensibilidades políticas que tienen los miembros del MERCOSUR", aseguró el canciller uruguayo.

Interrogado sobre el contenido o alcance de la fórmula que permita el ingreso de Venezuela al bloque, Almagro dijo que "por ahora se debe esperar" para conocer sus detalles.

"Hay una propuesta para declaración (en la cumbre de presidentes) y otra propuesta para decisión", dijo.

Las dos "están a estudio" y hasta que no se termine el análisis de ambas "no vamos a dar a conocer los contenidos", aseguró.

Los cancilleres del bloque buscan "edificar el consenso" y trabajan para "encontrar la fórmula jurídica y política adecuada para hacerlo efectivo" y allanar el camino a Venezuela.

En su encuentro privado Timerman, Patriota, Lara Castro y Almagro, junto con Maduro, analizaron, además, el pedido de ingreso al MERCOSUR de Ecuador que hará mañana el presidente de ese país, Rafael Correa, y temas de acceso a los mercados internos.

Tras el encuentro los cancilleres encabezaron la reunión del Consejo Mercado Común del MERCOSUR.

Para mañana está prevista la cumbre del MERCOSUR con la presencia confirmada de las presidentas Cristina Fernández, de Argentina; Dilma Rousseff, de Brasil; y los presidentes, Fernando Lugo, de Paraguay, y José Mujica, de Uruguay.

La presencia del presidente de Venezuela, Hugo Chávez, "no está confirmada ni descartada", señalaron a Efe fuentes diplomáticas.

Durante la cumbre Uruguay traspasará la presidencia "pro t mpore" del bloque a Argentina, que la ejercer  durante el primer semestre de 2012.

BRASILIA (AP) La presidenta Dilma Rousseff se pronunció el lunes a favor de la creación de una industria brasileña de defensa capaz de desarrollar tecnología militar para equipar a sus fuerzas castrenses.

En una ceremonia de presentación de generales recién promovidos, Rousseff apoyó la modernización del equipo de las tres ramas de las fuerzas armadas pese a los atrasos en la compra de una flota de aviones de combate, que se ha aplazado por restricciones presupuestarias del gobierno.

"Para Brasil es importantísimo una industria nacional de defensa que sea capaz de crear aquí tecnología propia y, al mismo tiempo, permitir que aquí se cree toda una cadena de agregación de valor", declaró Rousseff.

La mandataria, quien en su juventud integró una guerrilla que combatió al régimen militar (1964-1985), aseguró que su gobierno seguiría adelante con los planes de modernizar a las tres ramas militares.

"Es imprescindible disminuir nuestras vulnerabilidades, modernizar los medios operativos, integrar cada vez más las tres fuerzas (y) mejorar la capacidad institucional del Ministerio de Defensa", declaró.

"Por eso seguiremos con los proyectos prioritarios de equipamiento de las fuerzas sin dejar de valorizar a los hombres y mujeres que hacen esos proyectos posibles", agregó Rousseff.

Pese a su manifestación, su gobierno suspendió temporalmente la compra de 36 aviones de combate para modernizar la flota de la fuerza aérea, cuyas naves actuales están cerca de completar su ciclo de vida útil.

En la operación, valorada en 5.000 millones de dólares, compiten las aeronaves F-18 Super Hornet de la estadounidense Boeing, Gripen NG de la sueca Saab y Rafale de la francesa Dassault.

Brasil también está en proceso de adquirir una flota de 50 helicópteros para las tres ramas castrenses y cinco submarinos. En ambos casos, el equipo militar está siendo comprado a empresas europeas y fabricado en Brasil.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
